

LA ÚLTIMA HORA

SUSCRIPCIÓN: Un mes... 2'50 Ptas.
Extranjero semestre... 24' "
Número suelto... 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2—Teléf. 1243
ADMINISTRACION: P. Cort, 29 Teléf. 2820
PALMA DE MALLORCA

Jueves 29 de Julio de 1937—2.º Triunfal

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSÉ TOUS FERRER

Año XLIV.—Núm. 13.481

Saludo a Franco:

¡¡Arriba España!!

El fracaso de Brunete preocupa al Gobierno de Valencia

El día de ayer lo dedicaron nuestras fuerzas a enterrar los cadáveres que dejaron los rojos en su derrota. — En la sierra de Castaño realizaron nuestras tropas brillantes operaciones.—Nuestros antiaéreos derribaron dos aviones rojos.

El parte oficial de la guerra

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de hoy:

Ejército del Norte:
Frente de Vizcaya: Dos intentos de ataque en Castro Aler y la Nevera han sido rechazados, causando al enemigo gran número de bajas.

Frentes de Santander, León y Asturias: Tiroteos y cañoneos.

Ejército del Centro:
Frentes de Aragón: Tiroteos y cañoneos en varios sectores.

Frente de Madrid: Siguen enterrándose cadáveres enemigos en el campo de batalla de Brunete, siendo numerosísimos los milicianos con armas que se pasan a nuestras filas.

Frentes de Ávila, Soria y Cáceres: Sin novedades dignas de mención.

Ejército del Sur:

Frente de Córdoba: En este frente y en el sector de Espiel se ha llevado a cabo una rectificación de nuestro frente, adelantándose la línea de posiciones a la Sierra de Castañas y pueblo de Ovejo, quedando en nuestro territorio una porción de terreno de 200 kilómetros cuadrados de extensión.

Actividad de la aviación:
Fueron alcanzados por nuestras baterías antiaéreas dos aviones enemigos que con persistencia criminal se dedican a bombardear poblaciones pacíficas de nuestra retaguardia. Las víctimas causadas por los bombardeos a pueblos pequeños y pacíficos alcanza la cifra de: 12 mujeres, 8 niños, 6 ancianos y 1 muchacho de diez y seis años.

Salamanca, 28 de julio de 1937. 2.º año triunfal — De orden de S. E.; El General segundo jefe de E. M., **Francisco Martín Moreno.**

La contraofensiva nacional en el frente de Madrid

La actividad bélica en el sector de Madrid

Radio Verdad.
Frente de Madrid.—La actividad bélica ha continuado en el frente de Madrid. Los soldados nacionales han logrado imponerse a las huestes rojas que desmoralizadas huyen cobardemente al divisar las fuerzas nacionales. Los cañones nacionales de todos los calibres, lanzan continuamente sobre las líneas rojas una lluvia de proyectiles que destruyen sus posiciones aumentando la desmoralización y el caos reinante en las filas rojas.

Nuestra aviación da también señales de actividad bombardeando también sin descanso las posiciones enemigas y las concentraciones de milicianos rojos causando en ellas una espantosa carnicería. A pesar de la dura resistencia que opone el enemigo, el avance de nuestras tropas ha continuado imparable.

Se han pasado a nuestras filas gran cantidad de soldados y milicianos rojos los cuales han declarado que el caos reinante en la villa madrileña va acentuándose de cada día a consecuencia de las duras derrotas que ha sufrido el enemigo en estos últimos días. La oficialidad no tiene ya casi influencia en los soldados pues varias compañías de milicianos rojos se han declarado en franca rebelión. El mando bolchevique ha ordenado el fusilamiento de varios milicianos que intervinieron en la rebelión. A pesar de ello, la indisciplina es lo que más reina en el Ejército bolchevique.

Los fusiles recogidos por nuestro servicio de recuperación después de los últimos fracasos obtenidos por las fuerzas bolcheviques en el frente madrileño pasan del millar siendo 114 las ametralladoras recogidas. También se han podido capturar numerosos prisioneros, así como también gran cantidad de proyectiles de artillería y de aviación, bombas de mano, cerca de 20 millones de cartuchos, municiones y material diverso, que debido a la gran cantidad existente no ha podido ser aun clasificado.

El Generalísimo regresa del frente

Salamanca.—Ha regresado a esta población el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, procedente de Brunete.

Se tienen noticias de que él personalmente dirigió las brillantísimas operaciones que ha pocos días los soldados españoles llevaron a cabo en el frente madrileño.

El Caudillo, ha ratificado la buena impresión sacada del frente al contemplar la labor heroica y abnegada realizada por los bravos soldados españoles en sus victoriosos combates de Brunete, que tuvieron por objeto diezmar a las famosas brigadas rojas.

Nuestras tropas siguen el avance

Madrid.—Las tropas prosiguen su avance presionando fuertemente las líneas enemigas en el sector de Brunete, en dirección a Villanueva de la Cañada. Los objetivos señalados por el mando han sido logrados, empleando grandes contingentes de hombres y material.

En el frente de Extremadura un ataque de las hordas bolcheviques, ha sido rechazado por las tropas nacionales.

Continúa el arrollador avance

Londres.—Se reciben noticias del frente de Madrid, afirmando que el avance arrollador de las fuerzas nacionales en este frente continúa, a pesar de la enorme resistencia que las fuerzas bolcheviques ofrecen al ver el victorioso avance de las tropas

Crónica del frente de Madrid

Radio Jaca.

Los rojos tienen escasas ganas de aumentar la presión e nuestros soldados. La artillería se encarga de mantener el duelo con la del adversario, que en ningún caso rehuye. Los disparos de la artillería marxista van dirigidos contra Brunete, en cuyo pueblo no ha quedado ningún edificio intacto. Se ven montones de escombros; en medio de las calles aparecen cuerpos ensangrentados, tapados con mantas. Nuestras tropas tratan de poner un poco en orden la ciudad, y de organizar la vida civil. Equipos sanitarios trabajan incansablemente, para retirar a la carroña que ha muerto en la lucha: mala impresión me ha producido mi visita a Brunete, porque no se trata de ver avanzar a soldados empujados de valor y bravura, ni apreciar la labor de nuestros artilleros destruyendo fortificaciones enemigas, ni presenciar el vuelo de nuestros aparatos, ni ver emprender a una fuga desordenada a unidades adversarias, ni de presenciar una lucha hombre a hombre, ni a ver disputarse un palmo de terreno, sino que se trata de presenciar a una juventud sin vida y que luchó sin fe, por la coacción de los vividores de la guerra civil española. He encontrado una carta a uno de estos milicianos muertos, que le había enviado un hijo suyo, quien se expresa en tono de una profunda nostalgia... que será para siempre. Guardo esta carta religiosamente, junto con otras que han

caído en mi poder.

Me trasladé a Boabdilla del Monte, comprobando que la bolsa que se había formado entre Brunete y Romadilla ha quedado totalmente limpia de enemigos. Observé el tirote que acusa la vigilancia de las vanguardias, y de vez en cuando algún cañonazo. Vuelan pajarracos rojos sobre el pueblo, y nuestros antiaéreos proyectan nubes blancas en el espacio, dibujando a los uires rojos. Nuestros rápidos y ciertos disparos consiguen mantener a raya a los aparatos rojos, que no se atreven a bajar, pues vuelan muy altos. A esta distancia no es posible hacer blanco, si no es por pura casualidad.

Por la noche me he entretenido en conversar con 90 milicianos que se habían pasado a nuestras filas, quienes me han confirmado la terrible derrota que los rojos habían sufrido en Brunete. Uno de ellos manifestó que un general rojo de la brigada Lister, permanecía en uno de los refugios al ser éste asaltado por nuestras tropas. Al darse cuenta tuvo que huir a campo traviesa. Se descubrió un poco más y de un modo seguro le habríamos cogido prisionero. Otros me han confesado que los milicianos al ver el peligro todos desean pasarse a nuestras filas, cosa que impiden los oficiales pistola en mano. Finalmente un tercero me dice que en los últimos combates el gobierno rojo agotó todas sus reservas.

FERNANDO D'ORS

Alocución del general Queipo de Llano

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

Buenas noches, señores:

Fernando de los Ríos, es un idiota perfecto, tiene que serlo, un individuo que tiene la desfachatez de escribir a una dama inglesa en un aibum que le supo arrojar del suelo patrio las huesas de Napoleón, sabrá arrojar también a las hordas italo-germanas. Pa rece mentira que Fernando de los Ríos sea tan idiota de escribir esta frase, nada menos que en Francia, en donde se tiene a Napoleón por un ídolo, por el héroe nacional. Además, los que arrojan de España a Napoleón — y esto no lo tiene en cuenta Fernando de los Ríos — eran los verdaderos españoles, eran los patriotas, los que se jugaron el honor y la vida por la salvación de la Patria amenazada por las huestes de Napoleón. Los marxistas, mintiendo con la desvergüenza de siempre, afirman que en Sevilla se ha descubierto un complot contra el general Queipo de Llano. Afirman también que han sido detenidos tres médicos, que han sido fusilados inmediatamente, además afirman también, que han sido fusiladas otras personas. Yo ya me imagino fusilamientos en los parques, en las avenidas.

Con el cinismo de siempre, los rojos dicen que las fuerzas republicanas han llegado a la altura de 30 kilómetros de Córdoba y que dicha población ha sido evacuada. Además dicen que entre An

dújar y Córdoba unas posiciones que ocupaban los nacionales fueron ocupadas por las fuerzas rojas. Lo dicen en el parte oficial. Además, tienen la desvergüenza de decir que ha continuado su presión en el sector de Villafraña, habiendo ocupado algunas posiciones y que los ataques que el enemigo, los nacionales, han efectuado han sido rechazados. Hace falta repetir ser todo lo sinvergüenza que son los marxistas. Incluso su Gobierno, pues todo el día de hoy, se ha pasado con toda tranquilidad, y que ellos con todo cinismo afirman que las tienen en su poder y que somos nosotros los que atacamos las citadas posiciones; pero me han afirmado que a las 9 y media de la noche el enemigo ha vuelto a atacarlas, yo creo, que esto es una prueba de que no están en su poder. Este ataque ha sido rechazado por nuestros soldados. Los rojos, cansados de ser rechazados han cambiado de objetivos, atacan ahora, con intensidad la cota situada frente al pantano de Guadalmellano, puesto que por mucho que cañoneen no van a causar el más pequeño rasguño a los soldados que la guardan.

Todo el mundo está ya convencido en el extranjero de la verdad que está pasando en España, que los marxistas no hacen más que almacenar derrotas y que el cerco de Madrid, pese a todos los ataques de gran envergadura

El Ejército ha salvado a España del deshonor y la ruina.

Una vez más, la jerarquía militar, basada en las más puras esencias nacionales, fiel a su misión vigilante de la Patria, ha dado su Gran Jefe — ¡Franco, Franco, Franco! — y derrama generosamente su sangre en defensa de su país inmortal.

HOY

El triunfo espléndido obtenido por el Embajador italiano, Conde Grandi, en el Subcomité de no-intervención ha sido la victoria de lo razonable sobre lo absurdo.

Lo cual en modo alguno resta méritos a la batalla sostenida con elocuencia maravillosa por la representación fascista, ya que—por desventura—vivimos, y no de ahora, acostumbrados a que se sobreponga lo absurdo a lo razonable.

Ha sido más todavía, y representa más el acuerdo adoptado por el Subcomité, al aprobar la proposición italiana que Grandi defendió y que apoyaron los delegados de Alemania y de Portugal, y a que opusieron—dicen las informaciones— Rusia y Francia: Significa nada menos que la repulsa clara de las naciones afectas a la no-intervención, a tortuosidades políticas, a maniobras equitribistas, según las cuales hoy puede considerarse justa una cosa a que serán otorgados mañana los atributos todos de la injusticia.

Tanto tiempo de trabajosa elaboración: ideas y venidas, vueltas y revueltas como en la fábula de Iriarte: no vacuando de conceptos esenciales en el instante político internacional que entraña gravedad verdadera, hecho con la misma tranquilidad con que sería efectuado el de las piezas en un tablero de ajedrez; estira y encoge; consultas a sí y allá; discusiones acullá... y a la postre de todo el consenso general para la propuesta de Italia que es la misma originalidad formulada por el gobierno inglés antes de que las conveniencias de algunas potencias—llamémoslas ha—hicieron trastocar todos los términos para crear un verdadero monstruo jurídico.

Porque esto y nada más podía ser considerado un plan cuya eficacia caía por su base de una manera inconcebible. Insuflado el desorden en la gradación de términos, el punto esencial y capitalísimo del reconocimiento, si quiera a título de belligerante, del Gobierno del Generalísimo quedaba supeditado a la ejecución de la retirada de voluntarios extranjeros en España, y

eso era, francamente, dárzselos al revés.

¿A quién podía dirigirse el Comité de No-Intervención para que el Generalísimo Franco autorizara la retirada? No sería precisamente al Gobierno rojo de Valencia, pues que maldito el caso que pueda hacer a sus sugerencias la verdadera autoridad española, y

¿Irían directamente a pactar los términos de la retirada con el Gobierno Nacional de Salamanca? Una cabeza bien organizada no aceptaría nunca ni política ni socialmente el establecimiento de relaciones de especie alguna con alguien cuya personalidad se desconoce. Luego, inevitable, fatalmente, era preciso ante todo y sin pérdida de un solo instante que el Comité y las naciones que a su frente se encuentran, supieran oficialmente o declararan oficialmente saber de la existencia del Gobierno salmantino, dominador de más de los dos tercios del territorio y de los habitantes de España.

Eso y nada más que eso era lo que primitivamente comprendió Inglaterra, y lo que hizo constar en su nuevo plan de control. Eso mismo es lo que ha reclamado Italia en nombre de múltiples cosas y la primera del sentido común. Y eso es lo que el Comité ha aceptado como base para todo el montaje del sistema controlador.

Ha sido una derrota fulminante y múltiple de los procedimientos de una tortuosidad, entre satánica y maquiavélica, que fueron puestos en práctica para obtener el cambio de orden entre los puntos diferentes que se hacían constar en la propuesta fórmula. Los preconizadores y los actuantes, en esa alteración de un lógico encadenamiento de las cosas, han quedado vencidos aplastantemente. No ha tenido Italia más que recordar a Inglaterra sus propias palabras, para que ésta se piegara gustosamente al reconocimiento de realidades incontrovertibles.

Y Francia y Rusia han sido solas, solas y aisladas, para combatirlos, porque las demás, 25 naciones que tienen asiento en el Comité, aceptaron y acataron no blemente la razón que les era servida con suprema elocuencia por el Conde Grandi.

G. S. A.

ra que han llevado a cabo los marxistas...

En el sector de Albarracín, parece que las cosas no van tomando buen cariz...

No sería nada de particular que nuestras fuerzas que están en el límite de la provincia de Cuenca y Guadalajara...

Parece ser que las repúblicas democráticas van abriendo los ojos. Los cantones suizos, convencidos de lo que reina en España...

Información general

El descontento en la población civil de Barcelona

Barcelona.—El periódico "El Diluvio", publica un artículo por medio del cual pone de relieve el descontento que reina entre la población civil.

Chamberlain y Grandi

París.—El corresponsal del periódico "L'Intransigeant", manifiesta que existe gran expectación para saber el resultado de la entrevista celebrada entre Chamberlain y Grandi.

Al mismo tiempo que M. Chamberlain y Grandi se entrevistaban en Londres, el Conde Ciano recibió la visita del embajador inglés.

Nota desmentida

Londres.—Se desmiente rotundamente la existencia de una nota propagandista, en la cual se dice que Inglaterra había llegado a un acuerdo con Holanda...

Holanda protesta

París.—Se asegura que el embajador holandés ha visitado al Ministro Mr. Delbós, para protestar sobre la negligencia que se ejerce en la frontera franco-española para el paso de milicianos...

Actividad en el Norte

Bilbao.—Ayer la artillería nacional bombardeó intensamente algunos sectores del frente Norte logrando destruir algunos reducidos y posiciones fortificadas recientemente por las tropas rojas...

Los aviones nacionales hicieron acto de presencia en los frentes norteños efectuando algunos vuelos de reconocimiento y bombardeo sobre las posiciones enemigas...

Se han pasado a nuestras filas numerosos soldados y milicianos rojos con armamento los cuales han declarado que la situación reinante en la provincia de Santander va agravándose de cada día más.

Han declarado además, que Santander está actualmente en manos de los anarquistas que se han apropiado de todas las industrias y de todos los servicios que eran anteriormente del Estado.

Las divisas francesas

París.—La divisa francesa continúa dando muestras de gran debilidad cotizándose a 32,85 francos la libra. Después de la política nefasta de un año de Frente Popular...

En el frente de Córdoba

Sevilla.—Se ha reanudado la actividad bélica en el frente de Córdoba. Nuestros soldados en victorioso y arrollador empuje rompieron las líneas enemigas rectificando las posi-

¡ESPAÑOL! Comprar «LA AMETRALLADORA» es un DEBER de todo buen PATRIOTA. Por 1 ejemplar que tú compras, envías 2 a nuestros SOLDADOS...

Se han pasado a nuestras filas gran número de pañanos que con sus enseres se dirigen a nuestra zona para no sufrir más el yugo marxista.

Compro prensa

Salamanca.—Algunas agencias periodísticas francesas, hacen campaña en favor del gobierno de Valencia a cambio del oro que le entrega.

Elecciones aplazadas

París.—En los medios políticos se afirma que las elecciones cantonales francesas que debían tener lugar el próximo mes de Octubre van a ser aplazadas por tiempo indefinido.

En el frente de Aragón

Frente de Aragón.—Continúa la persecución de las tropas rojas en el sector de Albarracín. Nuestras fuerzas después de vencer en rápido y arrollador avance la dura resistencia que oponía el enemigo...

Compro

Metales viejos, Latón, Bronce, Cobre, Zinc, etc. Pago bien. Avenida Alejandro Roselló, 82.

Viuda de Guillermo Palmer Consignatario — Agente de Aduanas VICTORIA 14 — PALMA. Próximas salidas de este puerto para los de la España Nacionalista y Marruecos Español.

TINTES «S. I. E. B.» EN PASTILLAS. Exclusiva: Damián Company Roger — P. E. Estada 24. — Telf. 2228 PALMA DE MALLORCA

Informaciones Comisión depuradora del Magisterio de Primera Enseñanza. Avisos. Para que los documentos sujetos a la Ley del Timbre que se han presentado a esta Comisión Depuradora surtan los oportunos efectos...

Noticias del Extranjero Tokio.—Es ya inminente la declaración de guerra entre las dos potencias China y Japón a consecuencia del mal cariz que han tomado los incidentes ocurridos en Pei Ping y Laphang...

Palma de Mallorca, 24 de Julio de 1937.—2.º Triunfal.—El Presidente, Bartolomé Bosch.

Organizaciones juveniles

ORDEN Todos los Cadetes, Flechas y Pelagos dependientes de Agrupaciones de Palma y que estén veraneando en los pueblos, deberán presentarse a los Comandantes locales a la mayor brevedad...

La Rochelle.—Se han declarado en huelga todos los obreros del muelle, carpinteros y marinos, y se asegura en París que en esta población se han declarado también en huelga, los descargadores, quedando completamente parado el tráfico en el puerto.

Londres.—Últimas noticias de la Agencia Reuter, informan que el jefe militar chino de Peiping, ha mandado evacuar la población ante la proximidad de las tropas japonesas.

Tokio.—Las fuerzas japonesas avanzan en Tieu Stin, cuya capital está brillantemente defendida por destacamentos chinos. Los súbditos se han refugiado en el barrio diplomático...

Londres.—Con motivo de la visita de los Reyes de Inglaterra en Belfast se han producido serios disturbios. Primeramente se celebró una gran manifestación a la legada de los soberanos...

El mencionado campo como todos sabeis tiene además del campo de fútbol, una pista de arena y una piscina de gran tamaño, lo que hace que reúna unas condiciones, inmejorables para practicar en el fútbol, el atletismo y la natación...

El mencionado campo como todos sabeis tiene además del campo de fútbol, una pista de arena y una piscina de gran tamaño, lo que hace que reúna unas condiciones, inmejorables para practicar en el fútbol, el atletismo y la natación...

El mencionado campo como todos sabeis tiene además del campo de fútbol, una pista de arena y una piscina de gran tamaño, lo que hace que reúna unas condiciones, inmejorables para practicar en el fútbol, el atletismo y la natación...

El mencionado campo como todos sabeis tiene además del campo de fútbol, una pista de arena y una piscina de gran tamaño, lo que hace que reúna unas condiciones, inmejorables para practicar en el fútbol, el atletismo y la natación...

El mencionado campo como todos sabeis tiene además del campo de fútbol, una pista de arena y una piscina de gran tamaño, lo que hace que reúna unas condiciones, inmejorables para practicar en el fútbol, el atletismo y la natación...

El mencionado campo como todos sabeis tiene además del campo de fútbol, una pista de arena y una piscina de gran tamaño, lo que hace que reúna unas condiciones, inmejorables para practicar en el fútbol, el atletismo y la natación...

El mencionado campo como todos sabeis tiene además del campo de fútbol, una pista de arena y una piscina de gran tamaño, lo que hace que reúna unas condiciones, inmejorables para practicar en el fútbol, el atletismo y la natación...

El mencionado campo como todos sabeis tiene además del campo de fútbol, una pista de arena y una piscina de gran tamaño, lo que hace que reúna unas condiciones, inmejorables para practicar en el fútbol, el atletismo y la natación...

El mencionado campo como todos sabeis tiene además del campo de fútbol, una pista de arena y una piscina de gran tamaño, lo que hace que reúna unas condiciones, inmejorables para practicar en el fútbol, el atletismo y la natación...

El mencionado campo como todos sabeis tiene además del campo de fútbol, una pista de arena y una piscina de gran tamaño, lo que hace que reúna unas condiciones, inmejorables para practicar en el fútbol, el atletismo y la natación...

El mencionado campo como todos sabeis tiene además del campo de fútbol, una pista de arena y una piscina de gran tamaño, lo que hace que reúna unas condiciones, inmejorables para practicar en el fútbol, el atletismo y la natación...

El mencionado campo como todos sabeis tiene además del campo de fútbol, una pista de arena y una piscina de gran tamaño, lo que hace que reúna unas condiciones, inmejorables para practicar en el fútbol, el atletismo y la natación...

